

Sur l'Arménie



L'accueil est partout enthousiaste en Arménie : l'étranger, encore rare, est invité à s'asseoir et manger. Et pour le remercier d'être venu, à trinquer d'un verre de cognac ou de vodka.

C'est à travers la foi chrétienne, à laquelle l'Arménie s'est convertie dès l'an 301, avant toute autre contrée, que l'identité et la culture arméniennes se sont épanouies. D'un bout à l'autre du pays, des monastères ont été édifiés, dont plusieurs sont classés au Patrimoine mondial de l'Unesco.

L'âge des édifices surprend : il n'est pas rare de croiser en Arménie des églises des VIIe ou VIIIe siècles, des monastères du IXe ou Xe siècle. À leur apogée (XIIIe siècle), des centaines de moines, de théologiens, de scientifiques et d'artistes y résidaient, puisant dans leurs riches bibliothèques les trésors de la connaissance.

L'architecture affirme ses propres règles et l'ornementation des sanctuaires fascine : entrelacs et *khatchkars* (croix sculptées) aux motifs éternellement renouvelés ornent chaque mur, chaque paroi rocheuse.

À première vue, les hauts plateaux et les montagnes sont omniprésents en Arménie : 90 % du pays est situé à plus de 1 000 mètres d'altitude !

De loin en loin se creusent des canyons, tandis que se dressent aux abords d'Erevan, la capitale, les deux montagnes phares du pays : l'emblématique mont Ararat (5 160 m) associé à l'arche de Noé, concédé à la Turquie par l'URSS en 1921, et le mont Aragats, qui lui ressemble beaucoup, mais moins haut (4 090 m).

Ailleurs s'étendent le lac Sevan, l'un des plus grands lacs d'altitude au monde, des forêts, des alpages, des steppes et, au sud, dans la vallée de l'Arpa, de véritables oasis où prospèrent vignes, pêchers et abricotiers.

Infos pratiques

Quand partir ?

Le climat arménien est de type continental, avec un été sec et chaud et un hiver froid.

Meilleure saison : de fin avril à début novembre.

Décalage horaire +3h en hiver, +2h en été.

La monnaie nationale est le Dram arménien (AMD).

Les cartes de crédit sont généralement acceptées, prévoyez toutefois du change ou du liquide à votre arrivée.

Formalités

Les ressortissants Français n'ont plus besoin de visa pour entrer en Arménie dans le cadre d'un séjour de moins de 90 jours.

Passeport obligatoire en revanche, et valable au minimum 3 mois après la date de retour.

Santé

L'entrée en Arménie n'est soumise à aucune réglementation sanitaire particulière mais il est recommandé d'être à jour des vaccinations usuelles : DTP (diphtérie, tétanos, polio) et hépatite A notamment.

Il est d'usage de prendre de quoi lutter contre d'éventuels troubles intestinaux ou gastriques.

Communications & Electricité

Téléphoner - Depuis la France : 00 374 suivi du numéro du correspondant incluant le code de la ville.

Depuis l'Arménie : 00 33 pour la France suivi du n° du correspondant (sans le 0)

Internet disponible (Généralement gratuitement) dans la plupart des hôtels d'Erevan mais plus aléatoire ailleurs.

Voltage 220 Volts. Prises de courant de type européen.

Culture



Population et langue

L'Arménie compte un peu plus de 3 millions d'habitants. La langue officielle est l'Arménien, même si le Russe est encore très parlé dans l'ensemble du pays.

L'Anglais est assez répandu chez les jeunes générations.

L'Arménie est un pays très croyant, où l'église occupe toujours une place centrale, réputé également pour son accueil chaleureux et sa grande hospitalité. Plus de 90% des Arméniens appartiennent à l'église apostolique arménienne, dont le chef suprême est le Catholicos, siégeant à Etchmiadzine près d'Erevan.

Les 10% restants se répartissent entre catholiques, orthodoxes, juifs et yézidis.

Sites inscrits au Patrimoine de l'Unesco

Les monastères de Haghbat et de Sanahin (1996) ; la cathédrale et les églises d'Etchmiadzine et le site archéologique de Zvartnotz (2000) ; le monastère de Gherart et la Haute vallée de l'Azat (2000).

Achats



Comme pour la Turquie voisine la réputation des tapis arméniens n'est plus à faire. Attention toutefois aux écarts de prix et de qualité ! Il est de coutume de marchander plu ou moins fermement selon la qualité du produit. Pas d'illusion vous trouverez des produits d'une qualité remarquable, mais les prix seront en conséquence. Veuillez demander les justificatifs nécessaires aux services des douanes

Il existe également des petits objets d'artisanat local.

Attention aux offres d'antiquités qui relèvent plus de la contrefaçon que de l'original.

Pourboires : Bien que n'ayant aucun caractère obligatoire et restant à la discrétion du client, le pourboire est généralement d'usage en Arménie. En dehors des (rares) établissements où le service est déjà inclus, il est ainsi bien vu de laisser un petit pourboire (de 5 à 10% du montant de l'addition) au personnel dans les cafés et les restaurants. Sous réserve que vous soyez satisfait, vous pouvez donner à titre indicatif environ 2€ par jour et par personne pour le(s) chauffeur(s) et 4€ par jour et par personne pour le guide local.

Cuisine

La cuisine Arménienne saine et variée a son identité qui s'appuie sur des produits de saison et des influences turques, perses, russes, grecques et libanaise. Saine et variée. Toujours accompagnées d'herbes aromatiques, de fromages et du pain traditionnel (le lavash).

Les fruits sont également un régal traditionnel tel que : raisins, pêches, pommes, noix, abricots, et grenades. Le pays produit un excellent brandy (*cognac*). Quelques vins arméniens méritent l'intérêt sans toutefois égaler ceux de la Géorgie voisine.



Fêtes et jours fériés :

Un grand nombre de fêtes sont respectées en Arménie.

<http://www.bibliomonde.com/donnee/armenie-calendrier-des-fetes-360.html>

Contact Ambassade d'Arménie à Paris : ambarmen@wanadoo.fr

